



ASSEMBLÉE NATIONALE

12ème législature

Qatar

Question écrite n° 72977

Texte de la question

M. Éric Raoult attire l'attention de M. le ministre des affaires étrangères sur le rôle éminemment favorable à la paix civile et à la concorde nationale dans le monde arabe de l'émirat du Qatar, grâce à sa politique d'accueil des exilés. En effet, l'Émir du Qatar, personnalité reconnue et appréciée au Moyen-Orient, mène une politique de démocratisation intérieure et d'ouverture à l'extérieur, notamment en accueillant des proscrits et des exilés, venus d'autres pays arabes. Ce fut le cas pour l'Algérie il y a quelques années et de la Mauritanie encore récemment. Cette attitude en faveur de l'asile politique facilite grandement la résolution d'une situation devenue embarrassante dans cette partie du monde. Ce rôle de « terre de paix » que le Qatar souhaite développer mériterait d'être reconnu au niveau international. Il pourrait notamment être proposé à l'Émir du Qatar une distinction symbolique comme le prix Nobel de la paix ou toute autre distinction internationale octroyée par l'ONU, par exemple. Il lui demande donc de lui préciser sa position sur cette proposition.

Texte de la réponse

Le Qatar, sous la conduite de l'émir Cheikh Hamad Bin Khalifa Al Thani, demeure un facteur de paix et de stabilité dans un environnement régional agité. Depuis son accession au pouvoir, en 1995, l'émir n'a eu de cesse de moderniser les structures de l'État qu'il dirige. Il a su faire évoluer son pays vers la démocratie et la bonne gouvernance en faisant adopter des mesures qui ont permis à cette monarchie du Golfe de s'ouvrir sur les nécessités du monde moderne. En l'espace de quelques années, le Qatar est devenu un acteur important de la scène régionale. Grâce à l'impact médiatique de la chaîne Al Jazira, il a été le premier à offrir au monde arabe un espace de libre expression. Le Qatar a su mener en parallèle une importante activité diplomatique (conférence de l'OMC en 2001, et Sommet des 77 en 2005) ainsi que les conférences annuelles sur la démocratie et le libre-échange et sur le dialogue interreligieux. En organisant ces rendez-vous, le Qatar entend promouvoir son image de pays favorisant le dialogue entre le Nord et le Sud, entre l'islam et les autres religions révélées et pour la démocratie et la bonne gouvernance. Cette intense activité diplomatique s'accompagne d'actions à caractère humanitaire. En effet, le Qatar a accordé l'asile à des chefs d'État ou à des leaders politiques déçus. Cette politique s'inscrit dans la grande tradition d'hospitalité arabe. Ce pays s'est également fortement mobilisé pour appuyer les efforts de la France pour faire libérer les otages français retenus en Iraq. Le rôle de Cheikh Hamad Bin Khalifa a bien entendu été déterminant dans les décisions et l'action du Qatar en ce domaine. La France se félicite des excellentes relations politiques et économiques qui existent entre les deux pays. Elle appuiera toutes les initiatives qui peuvent être de nature à les renforcer.

Données clés

Auteur : [M. Éric Raoult](#)

Circonscription : Seine-Saint-Denis (12^e circonscription) - Union pour un Mouvement Populaire

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 72977

Rubrique : Relations internationales

Ministère interrogé : affaires étrangères

Ministère attributaire : affaires étrangères

Date(s) clé(s)

Question publiée le : 13 septembre 2005, page 8433

Réponse publiée le : 25 octobre 2005, page 9941